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REU NIÃO ORDINÁRIA DE 29- Q6. 98 ~~ 
( 

Aos vinte e nove dias do mês de Julho do ano de mil novecentos e noventa e oito, 

Ediflcio dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da Câm ara Municipal de Aveiro, reuni 

ordinariamente a mesma Câmara, sob a Presidência do Sr. Presidente, Dr. Alberto Afbn 

Souto de Miranda, e com a presença dos Vereadores Srs. Dr. José da Cruz Costa , Eduardo 

Elísio Silva Peralta Feio, Jaime Simões Borges, Eng" Manuel Ferreira da Cruz Tavares, 

Domingos José Barreto Cerqueira, Ora. Maria Antônia Corga de Vasconcelos Dias Pinho e 

Melo, Prof. Celso Augusto Baptista dos Santos e Dr. Vitor Manuel Santo s Marques 

Pelas 9 horas e 30 minutos foi decla rada aberta a presente reunião. 

""RO\'ACÃO Df: ACTA S: - Foi deliberado, por unanimi dade, aprovar as actas 

noo 2J , 24 e 25. 

RES J JMO DIÁR IO DA T ESQ..l.lliARlA: - A Câmara tornou conh ecimento do 

balancete da tesouraria rela tivo ao dia 26 de Junho, corrent e, o qual acusa o segu inte 

movimento em dinheiro: • Saldo do dia anterior em operaçÕes orçame ntais - cento e setenta e 

oito milhões oitocentos e trinta e seis mil trezentos e trinta e três escudos c cinqucnta centavos: 

Saldo do dia anterior em operaçõe s de tesouraria - quarenta milhõe s cento e sesse nta e cinco 

mil seiscentos e setenta e seis escudos e cinquenta centavo s; Receita do dia em operações 

orçarnenrais - seiscentos e setenta e nove mil c nove nta e seis escudos; Receita do dia em 

operações de tesouraria - duzentos e setenta e nove mil seiscentos e vime sete escudos; 

Despesa do dia em operações orçamemars - cinq uenta e seis milhões quinhentos e dois mi l 

setecentos e vinte cinco escudos e cinquente centavos ; Saldo para o dia segu inte em operações 

orçamentais - cento e vinte e três milhões dou : mil setecento s e vinte cinco escudos e 

einquenta centavos; Saldo para o dia seguinte em operaçõ es de teso uraria - quarenta milhões 

quatrocentos e quare nta e cinco mil trezentos e três escudos e cinquent a centavos. 
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seguimento ao deliberado na reunião de • em que foi aprovada a proposta apresentada pelo Sr. ~~ 

Vereador Eduardo Feio, 110 sentido de ser c, onst ituída a Comi ssão Consu ltiva de Urban ismo t' lJl" 
Arquitectura, o mesmo Sr. Vereador sugeriu os seguintes nomes para fazerem parte da mesma: 

Arqt" Bruno Soares, ArqtO Nuno Portas. Arqt" Pompilio SOUIO, Dr. Rosa Pires, Arqt o. w altcr 

Rosa e Dr. Manuel Rodrigues. 

Por unanimidade. a Câmara deliberou concordar com os nomes apresentados, temi 

o Sr. Vereador Dr. Vitor Marques propos to que fosse também contactado um representante da 

Assoc iação dos Industria is de Const rução Civil e Obras Públicas, para integra r tamb ém a 

Comissão em epígrafe, o que mereceu a concordân cia de todo o Execu tivo. 

PAROI lt' M IJI'SIC"'A) pt' çA~Jr I SMQ : - A Câmara tomo u conhec imento de 

um ofic io enviado pelo advog ado Dr. Pedro Sardo , a apresentar uma proposta no sentido de o 

seu cliente Silvério de Jesus, concessionário do Parque Municipal de Campismo, ser 

indemnizado no montante de um milhão e duzentos mil escudos, importância esta 

correspondente às duas prestações do contrato de concessã o referentes ao ano de 1997, lendo 

em conta os prej uízos causados aquando das obras levadas a efeito naquele local. 

Ouv idos os esclarecimentos prestados sobre o assunto pelo Sr. Vereado r Dr. José 

Costa, foi deliberad o, com as abstenções dos Srs. Vereadores Dl'"Maria Antónia e Prof. Celso 

Santos, concordar com a proposta apresentada . 

AGROVOUGAI98 : . O Sr. Vereador EngO Cruz Tavares deu conh eciment o de um 

oficio enviado pela Ordem dos Engenheiros através do qua l se dá nota de que pretendem 

promover em Aveiro, por ocasião da Agrc vcuga, um Seminário subor dinado ao tema 

"Tratamento de Dcjectcs de Explorações Leiteiras", para o qual recorreram à co laboração de 

especialistas na mat éria, solicitando para o efeito a atribu ição de um subsidio, com vista à 

compartici pação nas respectivas despesa s. 

Considerando que se trata de um tema da maior actualidade, que tem preocupado 

agriculto res e técn icos na matéria, foi deliberado, por unanimidade , conceder para o efe ito um 

subsídio no valor de cento e cinqucnte mil escudos . 

r UBI IC AÇ Ó ES : _ Face à informação prestada pelos Serviços de Cultura, no 

sentido de se proceder à execução gráfica do Iivro "O Imaginário", da autoria de Maria Judite 

de Carvalho, foi deliberado, por unanimidade, ouvidos os esclarecim entos prestados sobre o 
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assunto pelo Sr. Vereador Jaime Borges. aprovar o cademo de encar gos ~boraJo par~o ~~"t 
efeito, que se encontra junto ao processo e. por conseguinte solicitar propostas junto das Y 
Finnas da especi alidade . g'. 

- De segui da foi apreciada outra informa ção do s mesmos Serviços. a dar nota que 

fO",. m tW1be.an solicita das três propost as para a rea lila.çlO do design grá fiC.o. que comp reende 

estudo c paginação do livro. arranjo e preparação de imagens e docum entos, sendo a propost 

mats vantajosa a apresentada por Francisco Vaz da Silva. Tendo em conside ração o enorme 

volume de trabalho e o tempo que é necessário à sua execução, foi deliberado, por 

unanimidade, adjudicar, desde já, o trabalho em questão ao referido design, pela quantia de 

quatrocent os e cinqucnta mil escudos, acrescida de IVA. 

- Ainda de acordo com a mesma informação, e por prop osta do Sr. Vereado r Jaime 

Borges, foi deliberado, com a abst ençã o da Vereadora Dr" Maria Antóni a, e de acordo com o 

disposto na alínea d), do nOI, do err" 36", e n" I do art" 37", do Dec reto-Lei nO55195,de 29 de 

Março, adjudicar, na moda lidade de ajus te directc, à Firma PUNCTUM - Real ização e 

Produção de Fotografia, Lda., o traba lho de reprodução de 30 pintu ras da escri tora , pela 

importância total de trezcnto~Js~udo s . 

n l R " nt' S MATEI 'S : - Ainda por propost a do Sr. Vereador Jaime Borges, foi 

deliberado, por unanimidade, comparticipar nas despesas inerentes à part icip ação da 

Cooperativa de Art esãos "A Barrica", na trad icional Feira de S. Matecs. em Viseu, que 

decorrerá de 14 de Agosto a 21 de Setembro, mediante a concessão de um subsidio no valor de 

cinquenta e três mil e setecentos escudos e a cedência cotransporte para levar e traz er li 

mercadoria antes e depois do certame . 

C1 RC III T O " CI DADES nt' PORTU GA l " BOpYOOARD OPEN ; - O Sr. 

Vereador Jaime Borges deu conhecimento do pedido apres entado pela Associarão de Surf dr 

Av e íro , no sentido de es ta Câma ra Municipal apo iar a realização do evento em epígrafe. que 

decorrerá de 11 a 13 de Setembro , e que contará com a presença de cerca de 70 dos melhores 

praticante s desta moda lidade . Foi del iberado, por unan imidade, conceder um subsidio de 

trezentos mil escudos, para com part icipar nas despesas de organização. 

P ESA F EÇTA Ç ÃO DE PAR CEI AS no QO~J1 N I O P( IBI IÇO P AR A O 

PIHV, P O DO M J1NI CfrIO: - Na seqüência das del iberaçõc sjá toma das nas reuniões de 9 

de Dezembro do ano lindo e 18 de Maio, último, relativas à desafectação de uma parce la de 

entt"e lin he i "mll '~' 
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terreno do domínio público para o privado do Município, com a área de 102 m2
, sita n: I Ug~ ~~
 

de Verdemilho , fre~uesia de Aradas , foi delib.erado, de acordo com a informação prestada pela p
 
Repartição de Patnmó nio e Xotariado, autorizar a venda da re ferida parcela a Maria da LUt.
 
Martins Vieira Souto e Outro , pela importânc ia de quatrocentos e oito mil escudos. ~
 

ATt'RRO SA NIT ÁRIO: - O Sr. Presidente deu conhecimento de um afie i 

enviado pela advogada do Sr. Franklim de Pinho Olivei ra, com o qual, esta Câmara Municip : 

celebrou contrato em 26 de Março de 1990, para aproveitamento de resíduos sólidos 

depositados na lixeira municipal e que, por incwnprimento do mesmo , foi condenado ao 

pagamento da quantia de um milhão trezentos e vinte e sete mil e quinhentos escudos, 

acrescido de juros à taxa lega l ate ao integral pagamento, pelo que a mesma propõe à Câmara o 

pagamento imediato da quantia de um milhão de escudos, e o perdão da restante dívida, a fim 

de evitar a venda da casa de habit ação que, entretanto foi penhorada . 

Por unanimidade, a Câmara deliberou acei tar a proposta apresenta da 

I\JO:'llJj\H'NTO AOS MARt'A NT ES DE AYE IRO : - Pelo Se. Presidente, foi 

lida uma carta do Sr. Dr. Amaro Neves que, na quali dade de membro do Consel ho Consultivo 

de Cultura, veio de novo defender a oponunidade da construção de um monumento dedicado 

aos "Ma reantes de Aveiro" que, com dignidade, evoq ue a decisiva part icipação de milhares de 

aveirenses na "Gesta dos Descobrimento s' e, neste espírito, enriquecer o património artístico 

da cidade . 

Após uma breve troca de impressões, roi deliberado, por unanimidade, pedi r ao 

Conse lho Consu ltivo de Cultura parecer sobre o assunto . 

IN p E31NI Z AC ÕE S: - Foi presente urna carta de Nicolau Fernandes Esteves, a 

solicitar o pagamento da quant ia de duzentos e doze mil escudos, como indcrnnizaçâo por 

perdas de salários c danos materiais sofridos por força de uma acidente ocorrido com o seu 

ciclomotor na Rua Dr. Alberto Souto, freguesia de Aradas. 

Face aos documentos apresentados, nomeadamente a declaração comprovativa do 

seu vencimen to, hem como os documentos inerentes à reparação do veículo, foi de liberado, por 

unanimidade, autoriza r o pagamento da referida importância 

PA YIM E NTACÃO DE ARRUA~l EiSTOS NA FRt'G l1E S IA DE SA:STA 

J..U.ArS.A: • No seguime nto da deliberação tomada na reunião de 4 de Novembro do ano findo. 
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que adjud icou a empreitada de "Pa vimentação da Rua da Paz. Rua 21 de Julho, Rua do\;~\ 

Olivais e Rua da Piedade, na freguesia de Santa Joana", à Film a Ricam - Construções , Lda., rp 
foi presente uma mícrmecãc prestada pelo técnico municipal responsável, a dar nota que no /1t/ 
d',correr da obra foram realizados a l~uns trabalhos não previstos no Caderno de ,Encargos .e~' 
Programa de Concurso , os quais atingiram o montante de quatro mi lhões quarenta e quatro mil "

seiscentos e cinq uenta e dois escudos. 

Considerando que os trabalhos em questão beneficiaram substancia lmente as 

condições de trá fego loca l, contribuindo para uma maior fluidez de trâns ito, foi deliberado, por 

unanimidade, concordar com li sua execução e, por consegu inte, nos termos do que estabelece 

o err' 26", do Decreto-L ei na 40519), de lO de Dezembro, adjudicar os mesmos à Firma 

adjudicatária, como trabalhos a mais à empreita da inicial, pela j á me ncionada importância de 

quatro milhões quarent a e qua tro mi l sei sce ntos e cinqucnta e do is escud os . 

CO OPERAT iV A DE AR TESÃOS"A BAR RICA " : - Co nside rand o o ofi cio da 

Coo pera tiva de Artesãos " A Barrica", na qual se dá conhecimento que esta Instituição passa 

actualmente por d ificuldades financeiras , que serão inultrapassáveis sem uma aj uda desta 

Autarquia, foi de liberado , por unani midad e, atribuir um su bsídio de um milhão e vime mil 

escudos. 

PRO VAS DESPORTIVAS: - Presente um ofici o da Associação de Andebo l de 

Ave iro a dar conhec imento de que, como previsto , deco rreu nos passados d ias 6 e 7 de Junho, 

as Meias- Fina is e Fina l da Taça de Port ugal - época 97/98,jno Pav ilhão do Ce ntro Desportivo 

de São Bernardo. Segundo o mesmo ofic io, o evento foi um sucesso, lendo exced ido todas as 

expecta tivas , tendo sido e logi ado, tanto pela RTP, como por ou tros órgãos de comun icação 

soc ial. 

Mais se inform ou que as despesas excederam o inicialmente previsto, 

especia lmente dev ido a ter -se verifi cado a entra da de ág uas pluvia is no piso do Pavilhão , o que 

o tomou impra ticável e originou a necess idade de co locaç ão de um piso s intético. Face ao 

exposto, e cons iderando que a organ ização deste even to pres tigiou o Municíp io de Aveiro , foi 

delib erado , por unani midade, conceder um su bsidio de trezentos mil escudos para 

comparticipar nas despesas 

.s..uJiS.ÍI!lQS: - O Sr . Vereado r Ja ime Borges , de u nota de um oficio env iado pelo 

Grllpo Cutturot Se mente, a so licitar o apoio do Muni cíp io para a real ização do VIII Fest ival 
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da Canção "Veneza de Portugal", que terá lugar no próximo dia 11 de~u lho, : m E~o~~ 
~Co nside rando que este festival tem por objec tivo o apa rec ime nto de novos va lores e ao mesm o 

tem. po a promoção cultural da Freguesia de Eixo. por unanimidade, fOi.dcl.ibcradO. conC.eder a~ 
grupo um subsíd io até ao montante de duzentos mil escudos . para d istnbuir como prêm io aos 3 

pnm eirosclassificados; 

- Por proposta do mesmo Sr. Vereador e por unan imidade, fOI tamb ém del iberad 

face ao oficio enviado pelo Soc iedade Recreio Artistico - Grupo de Cantares "Xailes de 

A ve;ro". atribuir um subsídio mensal, durante o ano de 1998, no valor de trinta mil escudos, 

a fim de apo iar as acti vidad es desenvolvidas pelo Gru po. mormente na área da preservaç ão das 

tradições culturais da nossa cidade; 

- Ainda pelo Sr . Vereador Jaime Borges foi dado conh ec imento de um ped ido 

apresentado pela Paróquia de San to ls idoro - Eixo , no sentido de lhes ser conce dido um 

subsidio para fazer face às d iversas despesas com as obras de reparação e conso lidação de 

ediflcio s religiosos que aq uela Paróquia tem e fectuado, como por exem plo o rest auro da capela 

do lugar de Horta. Consid erando o trabalho meritório que est á a ser desen volvido por aquela 

lnsmu ição re ligiosa , foi deliberado , por unan imidade, atribu ir um subsid io de quinhent os mil 

escu dos. 

- Foi aind a delibe rado, por unanimidade, rat ificar o despacho do Sr. Presidente que 

auto rizou a ofen a de dive rsas plantas para o Patronato de ~ S- de Fátin/a. 

- Fina lmente, foi também deliber ado, por unan im idade, atribuir um su bsidio no 

valo r de dois mil hões de escud os à An ocioção Desportiva dI' Tobueira , destinado a 

co mpartic ipar com as despesas de ilumin ação do Parq ue Desportivo. 

I ICE NC AS Pt' OBRAS: - Foram presentes e apreciados os segu intes processo de 

obras: 

• N° 7 17197, de Manu el da Silva Ferreira, a apresen tar proj ecro de alterações re m 

referê ncia a uma moradia s ita na Rua do Tubo, fregue sia de Eixo. De aco rdo com a informaç ão 

técn ica prestad a pe la DOP , em 3 do corre nte mês, segundo a qual a arca de construção proposta 

se inse re na tolerância dos 3%, prev ista no ponto 5 do art" 36° do Decr eto- Lei n" 448 /91 , de 29 

de Novembr o.cem a alte ração introd uzida pe lo Dec reto-Lei n° 334/95, de 28, de Dezem bro , foi 

de liberado, por unanimi dade, deferir , devendo o req uerente dar cu mprimento ao ponto 1 da j á 

referida inform ação, que se encontra j unta ao processo ; 
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• N° 87/92, de Bento, Oliveira & Filhos, Lda., a requerer o licenciamento das ob?vs~~-~ 
de urbanização de um terreno sito na Rua das Agras , freg uesi a de Esgue ira. Foi deliberado, por ~ 

unanimidade, aprovar, de acordo com a hipótese 2 PT.CVista no ponto 3./1 da inromJa. ÇãO. técnit,
 
pres tada pela DPDE. de 9 do corrente mês, pelo que o va lor da taxa de com pensação a pagar
 

pelo requerente será de c inco mi lhões cento e set enta e nove mil o itoce ntos e o itenta esc udo
 

calculada para o 2° trimestre do ano em curso , actuahza da quer nos trimes tres segumtes, caso ~
 
pagamento não seja efect uado neste, quer aquando da aprovação pela Assembleia MUnicipal o
 

novo Regu lamento.
 

Ol rrROS ASSUNTOS : - Na rubrica em titulo, foram ainda submetido s à 

cons ideração da Câmara os segu intes assuntos: 

l.C.l: - No uso da palavra o Sr . Verea dor Prof. Ce lso San tos congratulou-se com a 

noticia publicada na Imprensa. no passado fim-de- semana, que dá nora que o Go verno , 

finalmente. va i lança r a concurso a exec ução do troço do rCI , entre Ovar e Mira a qual há 

muito vinh a a se r reivi ndicada pelos autarc as 

'-SC 'OI AS no C O " C F I U O PR IMÁ RIA N° 2_D A ..YE.R&QULZ: - O Sr 

Veread or Domingos Ccrq ueira, no uso da palavra, re feriu -se também a uma no ticia publicada 

no jornal so bre o encerramento da Escola em epíg ra fe, dado que foram feitas referências pouco 

correctas em re lação ao Sr . Pres idente da Câm ara que, de algum mod o, comprometem tam bém 

a Auta rquia, pelo que mostrou o seu desagrado pe lo facto . • 

P-1BA RCA CÕES M UNICIPAIS : - O Sr. Vere ador Eng. Cru z Tavares informou 

qu e, co m vista li emissão de um novo Certi ficado de Nav egab ilidade para as Lanchas " Praia da 

Costa Nova" e "Costa da Luz", se lomou necessário proceder a algumas reparaçõ es nas 

mesmas, tendo para o efeito efectuado uma consulta às seg uintes firmas da espec ialidade: 

NAVAl RJA - Docas , Co nstruções e Reparações Nava is, S .A., f RACO:-J - Cons trução e 

Reparação Nav a l, Lda e MÓSICA, NEVES& ARAÚJO, LDA.. 

Em face dos va lores apresentad os pelas referida s empresas, foi de liberado , por 

unanimidade e de acordo com a alínea c) do n O I do art" 360 e n" I do art" 37" do Decreto-Lei nO 

55/95, de 29 de Março, adj udicar na moda lidade de ajuste d irecto, as reparações acima ci tadas , 

à Firma MÔNICA, NEVES& ARAÚJO, LDA., pela quan tia de seiscentos e setenta mil e seisce ntos 
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escudos, para a Lancha "Praia da Costa Neva" e setecentos e vinte sete mil e seiscento' 

escudos, para a Lancha "Costa da Luz", ambas acrescidas de IVA. W~ 

I:ST ERCÃM81 <LC!.!LI.l.!..R: - Pelo Sr. Vereador Jaime Borges foi dado no~ 
de que a Prefeitura de Natal propôs a esta Autarquia a criação de um intercâm bio cultural entre 

ambas as cidades, dado estarem interessados em receber um art ista plástico aveirense, qu 

possa produzir obras naquela cidade brasileira, havendo já um artista Jânio Varella Sobra 

interessado em vir para Aveiro e produzir obras de pintura e escultura, que se compromete a 

oferecer à Autarquia a maior parte dos trabalhos que realizar, sem qualquer remuneração e a 

realizar uma exposição com as obras executadas . Mais referiu que a viagem do Brasil para cá 

será paga pelo Governador do Estado do Natal e a de regresso será paga por esta Autarquia 

Foram ainda trocadas impressões sobre o assunto tendo sido de liberado. por 

unanimidade. e por propo sta do Sr. Vereador conco rdar, devendo. para o efeito, ser celebrado 

um protocolo com o artista, onde serão estabelecidas as condições da sua vinda para Aveiro. 

SISIJI C ÂNClA AOS SERV ICO S : - Relativamente ao assunto em epígra fe, o Sr. 

Presidente informou que na scqu ência da de liberação tomada na reunião realizada em 26 de 

Janeiro, do ano em curso, se encontra co ncluída a s indicância efectuada aos Armazéns Gerais e 

que esta semana fará a entrega aos Srs. Vereadores do correspondente relatório. 

Fl JNCl0 ;\JAlISMO MI !NI ClPAI IJISÇJPI I!'SA: • Ainda no seguimento das 

deliberações toma das em 6 e 9 de Abril , último , o Sr., Presidente informou estarem também 

concluídos os processos disc iplinares instaur ados aos funcionários Jose Marques Oliveira 

Ribeiro, Auxiliar Técnico ao serviço no Departamento de Obras Municipai s e Antón io Alberto 

Jesus Plácido, entretanto já aposentado. estan do, contudo. a prossegui r as investigações na 

Polícia Judiciária. 

AlllilYACÀO EM MI~ UTA : - Finalmente. foi deliberado. por unanimidade. 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o n" 4, do Art° 85°, do Decreto

Lei n" 100/84. de 29 de Março . 

A presente acta foi distribuída por todos os Membros da Câmara Municipal, e por 

eles assinada, procedimento que dispensa 11 respectiva leitura. conforme determina o art" 4°, do 

Decreto-Lei n"45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 13 horas e 30 minutos. 
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